
名酒

抢先布局确立品牌

“用不了多久，在通信方面，我们的选
择将会越来越多，也将可能随时接听到
170号段的电话。”在新浪微博上，记者看
到了这样一条信息。

的确，随着虚拟运营商的发展，多家
企业相继启动品牌攻势。本周二，爱施德
就发布了虚拟运营商全新品牌“U·友”。
据爱施德转售事业部相关负责人介绍，爱
施德预计于 4 月上旬在全国范围内启动
170号码的预售，正式上线最早在 5月初，
目前还在商讨最终的套餐方案。

事实上，爱施德并非第一家推出全新
通信品牌的虚拟运营商。在此之前，巴士
在线就已成立了全资子公司，以“中麦通
信”为虚拟运营商品牌。同时，苏宁也将
旗下移动通信转售业务成立了独立品牌

“苏宁互联”，并且近来动作频频，抢先曝
光了第一张 170 手机 SIM 卡，并表示 170
手机号码的拨打和接听测试成功。

尽管虚拟运营业务尚未上线，各家企
业却是摩拳擦掌、蓄势待发，积极为品牌
推广造势营销，为未来发展用户做好准
备。“虚拟运营商纷纷确立全新品牌，对虚
拟运营商业务的未来推广运营是有利的，
可以使用户摆脱过去对该企业的既定认
知，通过品牌的推广使用户从心理上更容
易接受。”业内专家表示。

手机内存不够用
怎么办

现在智能手机越来越普及，各
种应用问题也随之而来。不少市
民的安卓手机在使用了一段时间
后，会出现内存空间不足的提示，
但实际上手机还有不少的存储空
间，而且还会出现卡顿、闪退等现
象，这究竟是怎么回事儿呢？

ROM不等于RAM

记者了解到，安卓手机的内
存，最重要的就是ROM（机身存储
内存）和RAM（机身运行内存），两
者间有很大的不同。用PC打个比
方的话，RAM是内存，而ROM则
相当于硬盘。

据介绍，手机运行较慢，往往是
因为 RAM 空间不足，后台程序占
用太多导致的，这种情况可以通过
长按Home键来清除后台程序来解
决，或者是安装腾讯手机管家、360
手机卫士等软件来定期进行清理。

外置存储卡可扩容

针对上面提到的ROM不足的
情况，最好的解决办法就是通过外
置存储卡扩容来解决。根据安卓
系统的特性，很多第三方软件的安
装优先都是放在机身内存里的，可
是手机厂商对机身内存的容量都
是有一定限制的，安装的软件过
多，就会出现空间不足的提示。

“遇到这种情况，我们可以购
置额外的外置存储卡来扩容，同时
手动选择将第三方程序优先安装
到外置存储卡上，减少机身内存的
压力。此外，一些无需安装的数据
文件，也建议大家优先考虑存储在
外置的存储卡上，这样就不会频繁
遭遇内存不足的提示了。”业内人
士建议。
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虚拟运营商即将上线
本报记者 李冬生李冬生

2013年12月，工信部首批发放11张虚拟运营商牌照；2014年1月，工信部又向8家民营企业发放第二批虚拟运营商牌照；
如今，据业内人士透露，第三批虚拟运营商的申请也已开始，名额虽然没有前两次多，但不乏巨头企业，如百度、用友等，预计
第三批牌照将于下月中旬发布。纵观前后，虚拟运营商的队伍在不断壮大。

近日，记者又从工信部官方网站了解到，虚拟运营商爱施德率先完成系统建设以及与基础电信企业的对接工作，并实现
首次虚拟运营商170号码通话。随着各家转售企业完成系统建设和对接工作，近期将陆续启动以友好用户体验为主的试商
用，并计划于今年5月起正式商用。

本报讯 轩辕黄帝的诞辰三月初三就要
来临，甲午年黄帝故里拜祖大典也即将拉开
帷幕，这是全球华人的一大盛事。如此盛大
的祭拜仪式，供奉用酒自是必不可少。今年
的拜祖大典将用什么酒来供奉轩辕黄帝，在
酒的选择上有什么讲究？谜底在 3月 26日
举办的“甲午年黄帝故里拜祖大典供奉用酒
灌装仪式”上一一揭晓。

“经过严格筛选，组委会最终确定仰韶
彩陶坊天时、地利、人和酒为本次拜祖大典
的唯一供奉用酒。”在灌装仪式现场，拜祖大
典组委会公开了选评结果。

据该组委会人员介绍，本次拜祖大典供
奉用酒的选择非常严格，从历史文化、品牌
文化、产品文化、产品质量等方面进行层层
选拔，着重符合社会主义核心价值观，符合

中原文化特色，体现对中华文化的尊重，体
现对国家、对社会的责任感。最终仰韶彩陶
坊酒以其优秀的产品质量、厚重的历史文化
以及“天地人和”的产品文化胜出。“天地人
和”是拜祖大典九项议程中的其中一项。活
动现场，拜祖大典组委会为仰韶酒业颁发甲
午年拜祖大典唯一指定供奉酒和唯一指定
嘉宾用酒证书。

仰韶彩陶坊天时、地利、人和系列的产
品文化是对中国优秀传统文化的继承，是中
华民族祈求风调雨顺、尊崇天地人和的体
现，其文化核心就是“感恩天地人，和谐你我
他”，这与黄帝拜祖大典的主题“同根同祖
同源、和平和睦和谐”在历史文化层面是一
个高度的契合。

仰韶彩陶坊酒天时、地利、人和，作为甲
午年黄帝故里拜祖大典唯一指定供奉酒，可
谓华夏历史文化的一种挖掘和追溯，又可谓
是对祖国诚挚的祈祷与祝福。汇聚7000年
华夏文化，解读中华文明，随着仰韶彩陶坊
天时、地利、人和酒缓缓灌入虎足龙耳壶中，
甲午年黄帝故里拜祖大典唯一供奉酒灌装
仪式圆满完成，几天之后，这倾注了满满仰
韶酒香和华夏儿女殷殷祝福的虎足龙耳壶
将会在拜祖大典上祈福华夏。 （王静）

仰韶彩陶坊酒
成拜祖大典唯一供奉用酒

甲午年拜祖大典供奉用酒成功灌装封存

本报讯 中国进口葡萄
酒市场“亿瓶俱乐部”迎来
第一位成员。3 月 24 日上
午，欧洲最大葡萄酒生产
商、中国进口葡萄酒市场领
军 者 ，法 国 卡 思 黛 乐
（CASTEL）亚太区总裁毕杜
维代表集团总部正式宣布：
截至2013年底，卡思黛乐在
中国市场销售的原瓶进口
法国葡萄酒产品总量累计
已超过一亿瓶。

为庆祝卡思黛乐的中
国事业跨越这座历史性的
里程碑，卡思黛乐在成都丽
思卡尔顿酒店举办了一场
隆重的庆典仪式。庆典仪
式之后，卡思黛乐举行了
2014 年度中国市场品牌战
略发布会。在题为《创新共
掌变革时代》的主题演讲
中。毕杜维断言，中国葡萄
酒市场正在进入一个快速
变革的时代，而2014年将成
为“个人消费元年”。

如何面对这个以“个人
消费”为主导的新时代？作
为进口葡萄酒市场的领军
者，卡思黛乐给出了一个最
简洁的答案：创新。“在 2014
年度里，卡思黛乐中国市场
的所有创新举措，都将紧密
围绕两个明确的目标：充分
满足个人消费群体的需求，
以及主动适应个人消费主
导下的市场变革。”毕杜维
表示，为达成这两项目标，
卡思黛乐将提出产品领域

“多元化”、品牌体系主推
“一主四大”、渠道体系采取
“双管齐下”、价格体系试水
“指导零售价”等一系列具
体的创新举措，充分满足个
人消费需求，主动适应个人
消费市场的需要，以应对中
国市场新的变化和发展机
遇。 （屈媛媛）

酒业市场有时看着很大，大得让你无
法预判、无法面对，酒行业又很小，小到不
经意间，兄弟姐妹一家就突然出现在你的
面前，这就是酒江湖，很多人成了传奇，也
有不少人成了传说。而如今面对“一窝
蜂”开发封坛酒，谁都想分得一杯羹的做
法，笔者实在有点担心和不敢苟同。

开发封坛酒从本质上讲是一件好
事，是行业创新、产品延伸、营销多样化
的有利探索，但是我们在市场看到的有
些酒厂，无论规模、建厂历史、储酒能力
如何，都纷纷推出封坛酒这样十分厚重
且具有代表价值的个性产品，动则上万、
几十万的标价，还有一些厂家标价却极
低，五公斤装的大坛，包装豪华，坛子精
美，可是标价才几百元，让人怀疑这装的
到底是什么酒？

首先是有着长期传承历史渊源的品
牌。泸州老窖的“生命中那坛酒”活动之
所以成功，在我看来并不是盛传的营销做
得好，归根到底是它有深厚的文化底蕴，
有讲不完的历史故事，建立在这一本质基
层上的营销才有意义，才被接受。在这里
老十七大名酒，区域一线、二线强势品牌，
个性化的历史名酒也有着开发和运作坛
装酒的基因，可以走产品差异化路线。

其次就是要有着十分过硬的酒质。
无论是瓶装酒还是坛装酒，无论你的广告
传播多么动人，营销手段多么花样翻新，
到最后竞争的还是酒质。有些企业认为，
坛装购买者大部分是用来收藏的，对酒质
不过多关注，可以以次充好，但是毕竟还
有一大部分是用来饮用的，所以必需保证
好酒质。酒的两极十分重要，不要去欺骗
低端消费者，他喝一次你的酒不好，很快
一个村子人全知道你的酒不好；另外就是
高端消费者说你的酒不好，一个圈子就知
道你的酒不好，得不偿失。

最后一点不可有跟风、盲目的心态，看
着其它品牌做什么自己就马上去做什么，
是很不明智的选择，自己企业在什么阶段
就做什么事。毕竟坛酒只是产品的一个丰
富而已，不可当做主产品去推广。正因为
酒行业的好大快上、盲目跟进，才有了现实
的产能过剩和市场积压，在当前时期谨慎
选择做一些创新是必不可少的，大规模地
去跟进则不是很明智的选择。

长远发展用户为先

作为服务型企业，用户是发展的生命
线。从三大运营商的发展过程中可以看
出，企业发展的好坏、盈利的多少与用户
的市场拓展密切相关。因此，通过民营企
业打造的虚拟运营商更需要用户的支持。

以获牌企业中类别最多的渠道商来
说，要掌握规模性的用户，必须提升线下
线上渠道的合力，吸引用户进入线上服务
点。同时，虚拟运营商既要结合自身优
势，推出差异化服务，也要把语音、短信和
流量融合到用户服务体系中，及时给用户
发送账单信息以及明细查询，打通积分流
量，发展核心用户群。

以京东为例，京东将以自身 1.4 亿用
户为基础，结合互联网企业特点，对三大
基础运营商的移动通信服务进行重新包
装。“将传统的移动通信业务与京东已有
的业务结合，为用户提供更具创新性的服
务，如：根据用户行为赠送用户一定数量
的京豆，才能够吸引用户来到京东的地
盘。”京东商城副总裁王笑松说。

“虚拟运营商之所以会细分市场，推
出各种标新立异的业务重点，也是为了结
合自身的特点，能够以最大的优惠来吸
引、留住用户，以取得长远发展。”通信专
家表示。

邹学勇也认为，在虚拟运营业务初
期，虚拟运营商企业不应该考虑盈利问
题，存活下来的关键在于积累起一定规模
的用户群，找到差异化的准确定位。

目前，在通信行业，移动、联通、电信
三分天下，在三家运营商的用户争夺战
中，不乏降低资费、提高服务品质等措
施。因此，虚拟运营商若要走平常路线，
从降低资费、提高服务等寻常角度出发，
是不可能站稳脚跟的。

然而，已经获得牌照的虚拟运营商
自然不会坐以待毙。记者了解到，随着
虚拟运营业务的加紧推进，拥有渠道和
用户资源的获牌企业将在细分领域展开
强有力的竞争，消费者未来将会被划分
为不同的群体，在群体中形成“圈子文
化”，相对不同群体，各家虚拟运营商细
分出有针对性的电信服务。

以蜗牛游戏为例，当 PC 端游戏用

户逐步向手机端转移时，蜗牛适时在
三个试点省份推出了免商店服务。下
载游戏免流量，部分游戏畅玩时同样
免流量，这无疑为游戏玩家提供了一
种最直接的选择。另外，巴士在线将
推出免费 WiFi 服务，届时可以推测使
用巴士在线的用户，将会在拥有巴士
在线服务的公交车上收到随机免费的
WiFi 密码，从而在无聊的往返途中看
视频、刷微博。

“由于缺乏先例和经验，大多数虚拟
运营商现在正处于探索阶段，只有在三
大运营商业务之外找到细分市场，找出
差异所在才能存活下去。”虚拟运营商研
究发展中心秘书长邹学勇说。

标新立异各有重点
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本报讯（记者 王见宾）3月 27日，汾酒
集团2014年春季糖酒会经销商大会在成都
举行，汾酒集团董事长李秋喜表示，将战略
接地和战术灵魂结合。

对于下一步的汾酒营销工作，李秋喜认
为，只有做好“六个结合”才能稳操胜券，应
对当前的酒业形势。第一：战略坚定与战术
灵活的结合，汾酒在一线名酒中站稳脚跟，
并且不断努力向前跨越，这个目标是不变
的，但是面对困难又必须结合实际情况，采
取一系列的灵活战术。

第二是队伍建设与队伍扩张相结合。

李秋喜认为，无论销售公司还是经销商队
伍，数年来都有大的发展，但是下一步还会
需要更多的营销人员，更大的营销队伍，同
时还要通过各种有效的方式发展有实力的
经销商。

第三是反映在营销策划与市场营销的
结合方面。目前，汾酒销售公司与国内有影
响力的咨询公司合作，让咨询公司队伍直接
参与市场的第一线，对汾酒自贸区市场的建
设起到了积极作用，下一步还会把专职的策
划人员建在市场一线。针对各个市场的特
性、数据、终端、客户进行实时分析，及时采

取对策。
在其他的结合方面，李秋喜分别谈

到：全国布局与重点布局相结合；主导产
品与广开产品相结合；保存量与增量相
结合。

他认为，在目前的行业背景中，会议
的意义更加非同寻常。最近几个月来，汾
酒经销团队的全体人员，投入的精力比以
往多，收获却不那么理想。经销商队伍和
营销团队也开始迎难而上，“人总是要有
点精神的，精气神是克服一切困难的根本
动力。”

“六结合”推动汾酒营销工作
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